



Mitgliederversammlung VSMZ vom Dienstag, 18. April 2023

Ort: Hotel Limmathof, «Limmatstube» 1. Stock, Limmatquai 142, 8001 Zürich

Dauer: 18.00 Uhr bis 19.00 Uhr

anwesend: Vorstandsmitglieder:
Christoph Hug, Andreas Beerli, Monika Füllemann, Guido Ginella, Jennifer Günter,
Monika Holzer, Alain Morand und Bettina Wiesendanger

Vereinsmitglieder:
Peter Aisslinger, Susanne Fischer, Tatjana Goy (Revisorin), Peter Ragaz, Patrizia Schläfli
(Revisorin), Martina Valär und Monika Zimmerli

Gäste:
Roxanne Falta und Stefan Luz

entschuldigte Vorstandsmitglieder:
Karin Fehlmann, Annina Marxer, Esther Stoop und Rony Sutter

entschuldigte Vereinsmitglieder:
Renate Anastasiadis-Ritzmann, Sylvie Berchtold-Remund, Martina Fankhauser, Isabella
Feusi, Markus Giger und Sabine Senn

Leitung: Christoph Hug, Präsident

Protokoll: Christoph Hug

1. Begrüssung durch den Präsidenten

Die Einladung ist gemäss Vereinsstatuten rechtzeitig erfolgt. Der Verein offeriert im Anschluss an

die Mitgliederversammlung wiederum ein Nachtessen, dies als Ausdruck der Wertschätzung für das Interesse, das die Mitglieder des Vereins an der Idee und Weiterentwicklung der Strafmediation im Kanton Zürich zeigen. Das Nachtessen findet diesmal in der «Weinstube» im Hoch-Parterre des Hotels Limmathof statt.

Absolutes Mehr = 8

2. Wahl einer Stimmzählerin

Jennifer Günter wird einstimmig gewählt.

3. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 03. Mai 2022

Das Protokoll, das auf der Homepage aufgeschaltet ist, wird unter Verdankung an den Verfasser genehmigt.

4. Mutationen im Verein

Im vergangenen Vereinsjahr sind aus dem Verein ausgetreten:

- Rosmarie Hotz, Patrik Killer und Iris Matzinger

Neueingetreten ist:

- Edgar Rutishauser, Geschäftsführer der Stiftung zsge (Zürcher Stiftung für Gefangenen- und Entlassenenfürsorge)

Aktuell zählt der Verein inklusive Vorstand 42 Mitglieder.

5. Jahresbericht des Präsidenten

Der Präsident verliest seinen Bericht für das Vereinsjahr 2022/2023, welcher mit Applaus genehmigt wird.

Dem Vorstand wird, vorbehältlich der Genehmigung der Jahresrechnung, einstimmig Décharge erteilt.

6. Abnahme Jahresrechnung und Revisionsbericht des Kalenderjahres 2022 sowie Bekanntgabe des Budgets für das Kalenderjahr 2023

Die Jahresrechnung 2022 schliesst mit einem kleinen Ausgabenüberschuss von CHF 178.15 ab.

Den Einnahmen von CHF 3'440.- stehen Ausgaben von CHF 3'618.15 gegenüber.

Das Vereinsvermögen beläuft sich neu auf CHF 8'922.10 (im Vorjahr CHF 9'100.25).

Die Revisorin Tatjana Goy verliest den Revisionsbericht und es wird der Kassiererin Monika Füllemann einstimmig Décharge erteilt.

Budget des Kalenderjahres 2023 (zur Kenntnisnahme):

Auf der Einnahmenseite wird mit rund CHF 3'300 an Mitgliederbeiträgen gerechnet. Auf der Ausgabenseite schlagen voraussichtlich die folgenden Beiträge zu Buche: Für das heutige Nachessen ca. CHF 1'400, für den Unterhalt der Homepage max. ca. CHF 1'700, weitere kleinere Aufwendungen ca. CHF 200, so dass das Vereinsvermögen per Ende 2023 keine wesentlichen Veränderungen erfahren wird.

7. Festsetzung des jährlichen Mitgliederbeitrages

Bleibt gem. Art. 3 der Statuten weiterhin bei CHF 80.- p.a.

8. Wahlen

Der ganze Vorstand stellt sich zur Wiederwahl zur Verfügung.

Gemäss Art. 7 der Statuten muss der Vorstand jedes Jahr neu gewählt werden.

a. Wahl des Vorstandes

Der Vorstand, bestehend aus Andreas Beerli, Karin Fehlmann, Monika Füllemann, Guido Ginella, Jennifer Günter, Monika Holzer, Christoph Hug, Annina Marxer, Alain Morand, Esther Stoop, Rony Sutter und Bettina Wiesendanger, wird in globo wiedergewählt.

b. Wahl des Präsidenten

Unter Applaus wird Christoph Hug als Präsident bestätigt.

Die beiden Revisorinnen Tatjana Goy und Patrizia Schläfli sind an der letztjährigen Mitgliederversammlung für zwei weitere Jahre gewählt worden.

9. Information der Stelle für Mediation im Jugendstrafverfahren im Kanton Zürich

Monika Holzer äussert sich zur positiven Entwicklung der Strafmediation im Kanton Zürich und beantwortet einige Fragen aus dem Plenum. Dank den beiden zusätzlichen Mitarbeitenden Roxanne Falta und Stefan Luz, die sich selber kurz vorstellen, hat die Fachstelle die gewünschte Kapazitätserhöhung erhalten, um die stetig ansteigenden Fallzahlen bewältigen zu können. Konkret verzeichnete die Fachstelle 2022 eine Steigerung der Fälle um 17 Prozent gegenüber dem Vorjahr und hatte sich somit mit insgesamt 123 Fällen der zürcherischen Jugendanwaltschaften zu befassen. Erfreulich, dass sich die Grundhaltung bei den Jugendanwaltschaften gegenüber der Mediation offenbar verändert hat und daraus vermehrt Fallzuweisungen resultieren. Nur muss leider festgestellt werden, dass noch viele Anwälte das Institut der Mediation und dessen Bedeutung im Jugendstrafverfahren zu wenig kennen, weshalb da offensichtlich Aufklärungsbedarf besteht.

10. Anträge von Mitgliedern

Bis am 29. März 2023 sind keine Anträge von Mitgliedern eingereicht worden.

11. Verschiedenes

- Staatsanwältin Susanne Fischer äussert sich kurz zu dem von ihr initiierten und bei der Oberstaatsanwaltschaft eingereichten Pilotprojekt «Mediation in der Erwachsenenstrafverfolgung».
- Andreas Beerli weist u.a. auf die Tagung «reso23» zur Resozialisierung straffälliger Personen hin, die am 06. Juni 2023 als Hybrid-Tagung durchgeführt wird.

Keine weiteren Wortmeldungen.

Die nächstjährige Mitgliederversammlung findet voraussichtlich wieder im Zeitraum April/Mai statt.

Der Präsident bedankt sich bei den Anwesenden für ihre Aufmerksamkeit und das Interesse am Verein und lädt alle zum offerierten nachfolgenden Nachtessen ein.

Winterthur, 20. April 2023 / Christoph Hug, Präsident VSMZ